
Bonjour Catherine 
Merci beaucoup pour cette réponse.  
Le BDF est à ta disposition pour tout ce qui concerne l’évolution de nos pratiques. 
Bien à toi 
Olivier Magritte 
0470 13 14 36 
 
De : Catherine Naughton <catherine.naughton@edf-feph.org>  
Envoyé : mardi 1 juin 2021 14:38 
À : Magritte Olivier <Olivier.Magritte@minsoc.fed.be> 
Cc : Duchenne Véronique <Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be>; Bensalah Khadija 
<Khadija.Bensalah@minsoc.fed.be>; esaea@otenet.gr; Emilie Desmet (Emilie.Desmet@mc.be) 
<Emilie.Desmet@mc.be>; Gisèle Marlière (gisele.marliere@solidaris.be) 
<gisele.marliere@solidaris.be>; Peter Schlembach (schlembachp@gmail.com) 
<schlembachp@gmail.com>; Pierre Gyselinck (pierre.gyselinck@skynet.be) 
<pierre.gyselinck@skynet.be>; Thomas Dabeux (tda@inclusion-asbl.be) <tda@inclusion-asbl.be>; 
Veerle.vandeneede@vfg.be; muriel davia <muriel.davia@edf-feph.org> 
Objet : RE: EDF : Impact du recours à la visioconférence et adaptations potentielles du mode de 
fonctionnement de ses instances 
 
Bonjour Olivier, 
 
J’espère que tu vas bien ainsi que toute l’équipe du BDF. 
 
La crise sanitaire a effectivement imposé que nous adaptions nos habitudes de travail afin de 
survivre et de continuer notre combat en faveur des droits de l’homme. 
 
Comme tout le monde, nous espérons un retour à une vie moins contraignante dans un futur 
proche. Cependant, comme tu le soulignes l’après-crise aura des conséquences (bonnes et moins 
bonnes) sur notre manière de travailler et entre autres sur notre manière d’envisager l’organisation 
d’événements. 
 
Nous examinons actuellement avec le Comité exécutif ainsi qu’avec nos conseillers légaux et 
financiers différentes options dont celles que tu mentionnent dans to message. 
 
Nous ne manquerons pas de faire appel à nos membres afin de recueillir un maximum d’avis et 
d’information sur ces questions. 
 
Nous te recontacterons donc en particulier pour faire suite, avec des réponses plus concrètes, aux 
questions que tu mentionnes ci-dessous.  
 
Cordialement, 
 
Catherine  
 
 
 
From: Magritte Olivier <Olivier.Magritte@minsoc.fed.be>  
Sent: Wednesday, 19 May 2021 17:36 
To: Catherine Naughton <catherine.naughton@edf-feph.org>; esaea@otenet.gr 
Cc: Duchenne Véronique <Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be>; Bensalah Khadija 
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<Khadija.Bensalah@minsoc.fed.be>; Emilie Desmet (Emilie.Desmet@mc.be) 
<Emilie.Desmet@mc.be>; Gisèle Marlière (gisele.marliere@solidaris.be) 
<gisele.marliere@solidaris.be>; Peter Schlembach (schlembachp@gmail.com) 
<schlembachp@gmail.com>; Pierre Gyselinck (pierre.gyselinck@skynet.be) 
<pierre.gyselinck@skynet.be>; Thomas Dabeux (tda@inclusion-asbl.be) <tda@inclusion-asbl.be>; 
Veerle.vandeneede@vfg.be 
Subject: EDF : Impact du recours à la visioconférence et adaptations potentielles du mode de 
fonctionnement de ses instances 
Importance: High 
 
Chère Catherine, Cher Yannis 

Lors de la réunion de son dernier Conseil d’administration le BDF a constaté 

• que la pandémie a amené l’EDF a adapter ses modes de fonctionnement 

• qu’à ce stade, il est encore difficile de prévoir comment l’EDF sera amené à adapter ses 
modes de fonctionnement à l’avenir 

• qu’il se pourrait que l’on soit amené à maintenir, au moins en partie, le recours à la 
visioconférence 

• qu’il pourrait être envisagé que certaines réunions ne soient plus organisées en présentiel, 
même après la fin des mesures de confinement 

• que certaines réunions pourraient être organisée avec une participation mixte : certaines 
personnes participant aux réunions en présentiel, d’autre en visioconférence  

• que cela pourrait permettre à certaines personnes de participer au travail de l’EDF grâce à la 
diminution du nombre de jours de déplacement ou de la fatigue que cela entraîne 

• que la diminution du nombre de réunion en présentiel a un impact en termes financier 

Serait-il possible que le secrétariat de l’EDF 
1. évalue l’impact financier du recours à la visio-conférence ? 
2. évalue la possibilité de recourir à la traduction en ligne des réunions d’instance, de manière 

à rendre plus accessibles les échanges entre les participants et à permettre à plus de 
personnes d’y participer activement ? 

3. évalue la possibilité de continuer à utiliser la visioconférence pour certaines réunions à 
l’avenir ? 

Je vous remercie de l’attention que vous accorderez à la présente. 

Bien à toi 
 
Olivier Magritte 
+32 470 13 14 36 
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